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* Diputado reafirma su oposición a las leyes implementarias del TLC y 

anuncia estar dispuesto a colaborar con el gobierno en una "agenda 

social". 

 

   

"Tendrán que pasar por encima mío" insiste en decir el 
diputado Óscar López, del Partido Accesibilidad Sin Exclusión 

(PASE), sobre la aprobación del paquete de leyes conocido 

como agenda de implementación del TLC. 
El legislador conversó con UNIVERSIDAD y calificó al 

gobierno de Óscar Arias como "ultraderechista", al tiempo 
que criticó a otros líderes de los movimientos del "No". 

¿Cómo describe el panorama en la Asamblea Legislativa 

luego del referendo? 

- Hay una actitud de total envalentonamiento de parte del 
G38 (diputados a favor del TLC). Eso se manifiesta en su 
intención de pasar todos los proyectos de la agenda de 

implementación por el tamiz del  artículo 41 Bis, aprobar 

sesiones extraordinarias a como se pueda y en su 
comportamiento de no hablar durante la discusión de 

proyectos, como si fueran miembros de un mismo partido 
político.  

¿Cuál es el camino más inteligente para la oposición? 

 

Diputado Óscar López: "Actúo de 

conformidad con el reglamento y la 
Constitución" (Foto: Katya Alvarado) 
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- Hago la práctica que el reglamento me faculta, soy consecuente con lo que dije desde el 

principio, en cuanto a oponerme al TLC y a la agenda. No he cambiado ni un ápice mi posición. 
El hecho de haber intentado un diálogo, que terminó siendo un monólogo de 19 minutos, no 

significa una negociación. No negocio nada con el gobierno, simplemente como político estoy 

abierto a dialogar y si Óscar Arias me buscaba para hablar sobre mi posición, no tengo ningún 

problema.  

Pero, ¿no le dijo usted a Óscar Arias que "después de Einstein todo es relativo", cuando 

él le planteó que el G38 podría ser G39? 

- Correcto, en temas estrictamente sociales. La prensa manipuladora no lo ubica en la 
dimensión en la cual se hablaron las cosas. 
 Le dije que en temas de desarrollo humano no tengo ningún problema en ser el voto 39; pero al 

gobierno no le interesan los temas de las clases media y pobre de este país. 
Claro que después de Einstein todo es relativo, podríamos aparecer muy hermanados al votar 

yo con ellos proyectos de interés social. 

¿Su posición le quedó así de clara al presidente? 

- Totalmente, tan clara que me vaciló. En esa reunión yo no le definí ninguna posición respecto 

a la agenda de implementación, le planteé no hablar de ello sino de una agenda social del 

PASE, llegamos al acuerdo de que él me daría cita para hablar sobre esa propuesta; pasó toda 

la semana, se fue a la China y no la dio.  

¿El hecho de que usted no definiera ante Arias una posición sobre la agenda de 

implementación, en aras de ver qué tan buenos oídos prestaba él a su proyecto de 

agenda social, se podría calificar como negociar un posible apoyo mutuo? 

- Al que lo quiera ver así se lo respeto, pero él ya conocía mi posición sobre la agenda. En esa 

reunión estuvo Mayi Antillón y ella me felicitó por haber dicho que iba a ser una oposición 

responsable, yo recordé que no iba a ser alfombra del gobierno, a lo que Arias replicó que yo no 

debería ser tan "contestatario".   
Le dije que no aplicaría el principio de inacción y que no tiene mi apoyo, pues tengo que ser 

consecuente con mis principios y con la gente que votó por mí. 

¿Espera que el gobierno apoye su propuesta de agenda social, si usted no apoya la de 

implementación? 

- Ninguna, a un gobierno como éste, ultraderechista, no le interesa apoyar proyectos de interés 

social.  

¿Se lograrán aprobar las 13 leyes? 

- Ya se aprobó la de casas extranjeras en primer debate. No tengo una bolita de cristal para 
decir cuántas y cuáles, pero asumí un compromiso con el pueblo y lo llevo hasta el final: luchar 

contra este modelo neoliberal de desarrollo desigual. 
 No puedo garantizar un triunfo, lo único que puedo ofrecer es seguir nadando contra la 
corriente, seguiré en mi línea dura. Costa Rica tiene que organizarse, todo el sector social debe 

organizar en una gran alianza para las elecciones del 2010. 

¿Desde dónde tiene que gestarse esa gran alianza? ¿Cuál es la parte que le toca a usted? 

- Hablo de una coalición social y no política, porque aquí no hay partidos políticos para hacer 

una coalición.  
La parte que me toca a mí simplemente es estar a la orden y dispuesto. Tenemos que encontrar 

la manera de organizar una gran coalición social no sobre la base de una agenda temática, 

como dice Ottón Solís, sino de una repartición de cuotas de poder. 



Tiene que ser una coalición social con cuotas de poder, que tenga el norte de llevar al país a 

una asamblea constituyente. Ya presenté el proyecto de ley el 1 de mayo. 

El 7 de octubre dijo que seguía la agenda de implementación y que iban a tener que pasar 

por encima suyo. En términos de la vida legislativa y política del país, ¿qué significa que 

le pasen por encima a Óscar López? 

- Que para aprobar eso van a tener que obviar todas las acciones que como diputado voy a 
tomar, como las mociones que se pueden presentar, sean de orden, de reiteración o para 

modificar el fondo de los proyectos; así como  las consultas facultativas a la Sala Constitucional, 
para lo cual cada proyecto tiene más o menos un mes. 
 Luis Barrantes (jefe de fracción del Movimiento Libertario) dijo una frase célebre: "No va a 

alcanzar el tiempo". 
Tendrán que amarrarme para que haga quórum, obligarme a no hacer consultas a la Sala IV 
sobre los 13 proyectos, a no presentar mociones. Les atrasé 40 minutos la aprobación del 

proyecto de UPOV. Actúo de conformidad con el reglamento y la Constitución Política. 

¿Qué lecciones le dejó el proceso de campaña por el referendo? 

- La lección que me queda es que Costa Rica no tiene una legislación apropiada para referendo, 

pues la ley es torpe y dio pie para que el gobierno se confabulara con el TSE para violar la 
tregua. Ello socava la Declaración Universal de los Derechos de los Pueblos,  pues se violó el 

derecho de autodeterminación del pueblo, ahí consagrado, cuando en la tregua con la 

complacencia del TSE el gobierno emitió noticias, incluso no se les debía permitir a los medios 
difundirlas. 

¿Hay seguridad jurídica para procesos electorales? 

- No, absoluta y total inseguridad, no sólo para procesos de referendo, sino electorales. 

Estamos en indefensión.  
Aunado a eso, también en la derrota se confabuló el mal manejo del Comité Operativo Político 

Funcional (COPF); por eso no tengo ningún empacho en desconocer la autoridad de Eugenio 

Trejos, de Sonia Marta Mora y de Henry Mora. 

Pero usted renunció al COPF el mismo 7 de octubre. ¿Por qué no dio algún grito de alerta 

antes de esa fecha? 

- Sí lo di. Henry Mora se autonombró para los debates por televisión, como diputado les pedí a 

él y a Sonia Marta Mora que si no me tomaban en cuenta a mí, que buscaran a Merino, a 

Alberto Salom; también que tomaran en cuenta la opinión de los comités patrióticos, les dije que 

no eran los dueños de esta lucha.  

El gobierno tiene bien amarrado el G-38, usted mismo dice que están "envalentonados". 

¿No cree que la oposición también debería articularse y buscar más trabajo conjunto? 

- Estoy en la mayor disposición, hemos roto el quórum. Aquí adentro la oposición está unida, 

pero afuera no, porque anda gente buscando un alero para seguir en la política.  
Eugenio Trejos empezó a hablar de sus aspiraciones políticas del 2010. En La Prensa Libre dijo 

que la unión tendrá que seguir de cara a las elecciones, se puso para que le dieran. 
Decidieron no pautarle a Repretel, y ese medio fue de los que más duro nos dieron en la tregua, 

se sacaron el clavo con Eugenio y con todos nosotros. Igual, en Canal 7 tiraron la entrevista de 
CNN. 
El COPF a mí no me llevó a ninguna entrevista a ningún canal.  

¿Esperaba que a través del Comité se le abriera más espacio en los medios de 

comunicación? 



- No es que yo lo esperaba, es que Mora, Trejos y Henry Mora, me dijeron que por mi 
experiencia en locución comercial, mi manejo coloquial, me ocupaban, porque eso es lo que 

servía en los debates. 
Lo mío no era mezquindad para lucirme, dijeron que fui promovido por organizaciones como el 

Sindicato de Educadores Costarricenses (SEC) o la Central del Movimiento de Trabajadores 
Costarricenses (CMTC), además de comités patrióticos; me dijeron que me preparara y así lo 

hice.  

 
 


